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社区多功能室
有了“VIP”座椅

人生就像一出戏，过程精
彩最惬意。每周五是淄博高
新区四宝山街道新空间社区
同心艺术团集中开会、排练的
日子。排练间隙，艺术团负责
人周绍军与队员们坐在社区
多功能室的影院椅上，喝着花
茶，交流演出经验，心里好不
快活。

用他的话说，大伙聚在一
起并不是为了追求多么高雅
的艺术造诣，而是期待相互之
间说说知心话，收获成就感。

最近几年来，淄博高新区
城乡一体化发展迅速，社区的
软硬件设施也更加完善。让
新空间社区同心艺术团的队
员感触最深的就是社区为了
更好地服务居民，对社区多功
能室进行了升级改造。社区
多功能室更宽敞了，室内装饰
简单大气，不仅增加了座位数
量，还将座椅更新为影院椅。
这些影院椅不仅舒适，还自带
存放水杯、让人伏案书写的功
能。有来开会的居民打趣道，
社区的座椅给他“VIP”（贵宾）
的享受，每次无论是观影学
习，还是聆听讲座，他都体验
到影院般的感觉。

以前，社区多功能室的椅
子是塑料的，不但数量少，而
且居民坐久了会觉得累。如
今，居民来参加社区活动，坐
在影院椅上感觉非常舒服，加
之椅子的颜色为大红色，看上
去也觉得喜庆，大家心情更加
愉悦。居民之间的关系变得
越来越融洽，党群凝聚力更
强了。

“有了这么好的条件，我
们就更愿意来社区学习、参加
活动了。”周绍军说，如今社区
公共设施的条件比以前好太
多，不仅是座椅升级，还增添
了液晶大屏、音响设备及有声
阅览设施，体现了政府对基层

建设和群众满意度的重视。
社区公共设施进一步完善，身
处如此文明和谐的社区环境
中，更多居民会自觉提高自身
素质，在平时工作和生活中说
文明话、办文明事、做文明人、
创文明城。

“能获得这72把影院椅，
对我们推进党群工作，开展新
时代文明实践活动很有帮助，
居民反响都很好。”淄博高新
区四宝山街道新空间社区党
委书记、居委会主任李峰介
绍，社区多功能室完成装修
后，需要添置设施，四宝山街
道办事处得知社区的需求，及
时与淄博高新区财政金融局
进行沟通，才让这些影院椅被
调剂给社区使用。

除此以外，淄博高新区财
政金融局还调剂给小庄社区
86把影院椅，调剂给赵庄村
106把影院椅。自从用上这些
影院椅，每次组织集体会议或
文化活动，居民的参与积极性
更高了。

其实，调剂给社区使用的
这批影院椅不是新的，而是
2020年10月淄博高新区管委
会多功能厅装修时拆下来的，
如果按照常规的处理办法，这
些椅子可以申请报废，但淄博
高新区财政金融局的工作人
员到现场查看后，觉得大部分
椅子还能继续使用，如果报废
处理有些可惜，应该物尽
其用。

在确认座椅质量完好的
前提下，淄博高新区财政金融
局本着开源节流、固本增效的
工作原则，将这些影院椅调剂
给基层部门使用，让“二手”资
产发挥最大效益，更好地为人
民群众服务。

大众日报淄博融媒体中
心记者 张培

新空间社区同心艺术团的队员正
在社区多功能室开会。

道路畅通再无阻
一路骑行赏风景

经济的发展让人们的物质
生活水平越来越高，与之相对
应的，人们精神文化生活方面
的需求也越来越高。在节假日
闲暇之余，很多人选择到一个
环境优美、有山有水的地方，去
陶冶性情开阔胸襟，感到身心
愉悦精神振奋，而且充满了前
进的力量。

在淄川区的东部山区，就
有很多这样风景优美的山水田
园。对于我们骑行爱好者来
说，在节假日，约上一群人去看
看烟波浩渺的太河水库，赏赏
瑰丽的齐山风景，漫步于潭溪
山的玻璃栈道，徜徉于叮咚小
屋的山间小筑，流连于云明山
的红叶似火，无不是我们这些
骑行爱好者的首选。

可在今年淄中路大修之
前，骑行的感觉并不是那么美
好。从东大山庄往峨庄方向的
路，尤其是到南阳桥这一段，坡
度大、路面窄、弯曲又多，再加
上年久失修，不宽的路面上坑
坑洼洼，车一过是尘土飞扬。
如果下雨，坑洼里泥汤滚流，一
道道的裂缝张开口子，让人望
而生畏。车辆行到此处，我们
无不小心翼翼，谨慎躲闪。即
便如此，也因为行让不开而导
致拥堵不通。我们骑行的队伍
来到这里，不是一身土，就是一
身泥。有时候堵在这里，前不
能走，退也退不回去，只能苦不
堪言地在这里煎熬着，那些锻
炼身体赏景怡情的情调是荡然
无存。有好几次，我们扛起车
子步行，想绕开走都绕不出去。
每当提到这一段路，我们一个

个都心烦意乱。那时，我们骑
友中流传着这样的口头禅，来
评价这段路：“十次南阳九次
堵，还有一次特别堵！”

发现问题必须解决问题！
今年3月，淄川区太河镇党委、
政府积极筹措资金、制定规划，
开始对该路段进行大修。专班
团队克服重重困难，仅用4个月
的时间就完成任务，让这条宽
阔平坦的大路稳稳当当地铺在
青山绿水之间，更是深深地铺
在了人民群众的心里。现在，
行驶在畅通无阻的大路上，我
们骑行人和广大市民一样，感
觉生活美好有奔头，幸福梦想
有奔头。

绿水青山就是金山银山，
确实如此。保护优美的自然环
境，让生态更好地发展，人们的
生活才会更加可持续地发展提
高。可是没有良好便利的交
通，人们去不了出不来，这些绿
水青山就发挥不出它的主要作
用。所以说，路的发展是制约
经济发展的一个重要因素。有
了畅通道路，我们的山才会更
绿，水才会更清，天才会更蓝。
作为骑行者，淄中路的变化，让
我们深深地感受到了这一点。

骑行在平坦宽阔的淄中路
上，车随山势起伏上下，眼里风
光秀美连绵，美景充盈，我油然
而生一种置身家乡大好河山的
自豪感。

讲述人：陈庆连（骑行爱好
者、淄博市张店区文苑学校教
职工）

大众日报淄博融媒体中心
记者 杨峰 整理

淄中路道路两旁
风景如画。


